



Universidad Nacional de Asunción
 Facultad de Ciencias Económicas
 Dirección de Investigación y Extensión



[Prof. Econ. Oscar Salvador Barrios Leiva](#)
 Director

Economista (FCE-UNA). Máster en Administración y Dirección de Empresas de la Economía Social – Universidad de Valencia – España. Tiene diversas especializaciones cursadas en países como Chile, Japón, EE.UU, Costa Rica y España, entre otros. Entre 2002 y 2014 fue Director de Estadísticas Sociales y Demográficas en la Dirección General de Estadística, Encuestas y Censos (DGEEC). Desde 2001 se desempeña como Director de Investigación y Extensión en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Asunción. Es Profesor de la cátedra Demografía y Políticas de Población de la Escuela de Economía (FCE-UNA) desde el año 1991. Profesor de las Cátedras Macroeconomía y Finanzas Públicas de la Escuela de Administración (FCE-UNA). Fue docente en diversos Cursos de Postgrado y Maestría. Consultor para organismos internacionales como la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Tiene varias publicaciones nacionales e internacionales y ha dictado conferencias en diversos países. Sus áreas de interés son: Población, Desarrollo y Ambiente.



[Econ. María Antonella Cabral López](#)
 Docente Investigadora de tiempo completo

Economista egresada con medalla de oro (FCE-UNA), cursó una Maestría en Relaciones Internacionales en la Universidad Nacional de La Plata en la República Argentina. Tiene una especialización en Procedimientos y Técnicas para la elaboración de tesis y otra en especialización en didáctica universitaria. Fue formada en diversos cursos de organismos multilaterales en el área de internacionalización de empresas. Entre 2005 y 2007 trabajó para el Proyecto MORECIV de la OEA. Durante 6 años colaboró con la Cámara de Comercio e Industria Paraguayo-Alemana donde se desempeñó como Gerente de Relaciones Públicas y Formación Profesional y Gerente de Comercio Exterior y Ferias. Desde 2011 tiene a su cargo la cátedra de Economía Internacional en la carrera de Economía (FCE-UNA). Coordina el Centro de Análisis e Investigación en Estudios Internacionales de la FCE-UNA y representa a la institución en distintos grupos de trabajo nacionales e internacionales. Ha dictado cursos y conferencias a nivel nacional e internacional además de contar con distintas publicaciones. Sus áreas de interés son: Economía Internacional, Relaciones Internacionales, Cooperación Internacional.



[Econ. José Fernando Báez Martínez](#)
 Docente Investigador de dedicación completa

Economista graduado con honores de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Asunción (FCE-UNA). Graduado distinguido del Programa de Magíster en Macroeconomía Aplicada de la Pontificia Universidad Católica de Chile y ex becario de la Organización de Estados Americanos (OEA) y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología del Paraguay (CONACYT). A nivel laboral ha colaborado como consultor para el desarrollo y ejecución de proyectos y programas para empresas privadas, para organismos gubernamentales como el Ministerio de Hacienda, el Ente Regulador de Servicios Sanitarios del Paraguay y para organismos internacionales como el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. Profesor de grado y posgrado de la FCE-UNA en asignaturas relacionadas a Macroeconomía, Microeconomía, Econometría, Economía del Paraguay, Desarrollo Económico y Metodología de la Investigación. Miembro del Comité de Tutores de Tesis de Posgrado de la FCE-UNA y del Comité Científico de Investigación de la UNA.

Sus áreas de interés son: Política Monetaria, Economía Financiera, Política Fiscal.





[Econ. Marcela Fernanda Achinelli Báez](#)
 Investigadora

Economista (FCE-UNA), tiene pos grado en Project Managment y actualmente está cursando la maestría en Entidades de la Economía Social en la Universidad Nacional de Rosario, Argentina. Se ha desempeñado como asistente de investigación en la Consultora E+E, Economía y Estadística para el Desarrollo; en el Instituto Desarrollo en proyectos con la Unión Europea, Banco Central del Paraguay, Instituto de Economía de Uruguay y el Centro de Análisis de la Economía Paraguaya, entre otros. Se desempeñó como asistente técnica en el Ministerio de Hacienda, siendo vinculada a proyectos con organismos internacionales como el Banco Mundial, Banco Interamericano de Desarrollo, entre otros. Ha sido ganadora de concursos de investigación del área económica, representando al país en encuentros internacionales. Sus áreas de interés son: economía social, economía y género.



[Econ. Selva Margarita Olmedo Barchello](#)
 Docente Investigadora de tiempo completo

Economista (FCE-UNA), Máster en Desarrollo Internacional por la Universidad de Corea en Corea del Sur, Máster en Gestión de Empresas e Instituciones Culturales por la Universidad de Barcelona en España. Se ha desempeñado como Asesora Técnica en el Ministerio de Industria y Comercio de Paraguay en el área de Política Industrial, como Senior Associate en la PricewaterhouseCoopers de Asunción, Consultora en el Banco Mundial (Oficina Asunción) en el área de Desarrollo Social, Consultora en Proyectos de Desarrollo Local para la Fundación CIDEAL de Cooperación e Investigación (Oficina Asunción). Realizó cursos de capacitación a nivel nacional e internacional, presentación en conferencias y posee varias publicaciones nacionales y colaboraciones a nivel internacional. Se desempeñó como docente en universidades privadas del país desde 2009 es Profesora de la cátedra de Desarrollo Económico y Social de la carrera de Administración en la Facultad de Ciencias Económicas-UNA. Coordina el Centro de Análisis e Investigación en Economía Creativa de la FCE-UNA. Sus áreas de interés son: desarrollo económico y social, economía creativa y del conocimiento y proyectos de desarrollo local y territorial.



[Econ. Gerda Palacios](#)
 Investigadora

Economista (FCE-UNA), Magister en Política Educativa de la Universidad Alberto Hurtado con Mención Magna Cum Laude. Con especializaciones en Técnicas y Procedimientos para Preparación de Tesis, Planificación Educativa, Formulación y Evaluación de proyectos, Población y Desarrollo. Se desempeña en la Facultad de Ciencias Económicas como docente en las cátedras de Metodología de la Investigación y Microeconomía en las carreras de Contaduría Pública y Administración. En el Ministerio de Educación y Cultura se ha desempeñado como técnica, jefa y directora de Planificación y actualmente es directora del Centro de Investigación e Innovación Educativa. Tiene en su haber publicaciones nacionales e internacionales.

Sus áreas de Interés son: Pobreza, financiamiento, temas vinculados a educación





 <p>Prof. Lic. Lidia Rosa Saldivar de Salinas Docente Técnico e Investigadora Coordinadora Ambiental</p>	<p>Licenciada en Administración (FCE-UNA), cursó una Maestría en Gestión Ambiental. Es graduada distinguida del curso de Posgrado en Didáctica Universitaria (FCE UNA) y tiene una especialización en Evaluación y Auditoría Ambiental (UNA). Ex becaria de la OEA. Se desempeña como Profesora de grado en las cátedras de Ética y Valores de la Profesión en las carreras de Administración y Contaduría Pública de la FCE UNA. Coordinadora del Centro de Análisis e investigación Ambiental y Social. Es encargada de la ejecución del proyecto "Emprendimientos Innovadores para la Movilidad Estudiantil en las Américas" 100 000 Strong, ganador del concurso propiciado por la oficina del Presidente Barack Obama de los Estados Unidos, (2015). Consultora de la FCE en distintos proyectos. Autora de investigaciones publicadas a nivel nacional e internacional. Posee más de 25 actividades de Extensión Universitarias realizadas con estudiantes. Dictó conferencias a nivel nacional e internacional. Realiza actividades de voluntariado en la UNA. Es Socio Gerente de Labarche Trading S.R.L. Miembro del Consejo Directivo del Colegio de Administradores del Paraguay. Sus áreas de interés: Medio Ambiente, Administración, Ética</p> 
---	---

 <p>Lic. Gregoria Colman Balbuena de Acosta Docente Técnico</p>	<p>Licenciada en Administración (FCE-UNA). Tiene un curso de posgrado en Didáctica Universitaria (UNA) y una Especialización en Procedimientos y Técnicas para la Elaboración de Tesis. Docente desde el año 2004 en el Colegio Nacional Comercio N° 1 en las cátedras de Comercialización, Publicidad, Orientación vocacional y Economía de Gestión. Profesora Asistente en la Escuela de Administración (UNA) en la cátedra de Teoría de la Administración II. Docente con más de quince años de experiencia en el cursillo de ingreso a la FCE-UNA con la materia de Geografía del Paraguay e Introducción de la Administración. Encargada de Cátedra en la Filial de Villa Hayes desde 1997 de la asignatura Teoría de la Administración II.</p>
---	--

 <p>Lic. Laura Sara Centurión Gonzalvez Docente Técnica</p>	<p>Licenciada en Administración (FCE-UNA). Participó en cursos/talleres sobre sistemas de apoyo a Microempresas y Facilidades de Crédito para las Mujeres con microempresas, llevados a cabo en Taiwán e Israel, y en diversos encuentros internacionales sobre Liderazgo Universitario en Paraguay, Brasil y Uruguay. Inició sus actividades laborales en la DIE en el año 2009, desempeñándose como pasante para la realización de una investigación conjunta de la FCE y el PNUD denominada "Puentes al Desarrollo Incluyente", en la cual se estudiaron los dos distritos más pobres de Paraguay.</p> 
---	---



Universidad Nacional de Asunción
Facultad de Ciencias Económicas
Dirección de Investigación y Extensión



Univ. Angélica María José Salgueiro Romero
Apoyo técnico y administrativo en la Dirección de
Investigación y Extensión (DIE)

Actualmente está cursando el 8vo. Semestre de la Carrera de Economía (FCE-UNA). **Publicación:** "Zonas Francas como instrumento para impulsar el desarrollo económico". Cuyo artículo científico participo en la elección de las XXIII Jornadas de Jóvenes Investigadores de la Asociación de Universidades del Grupo Montevideo (XXIII JJI AUGM). Otros Estudios: Inglés en el Centro Cultural Paraguayo Americano (CCPA) nivel A2. Profesora Superior de Danza Paraguaya y Profesora Elemental de Danza Española – Escuela Municipal de Danzas de Fernando de la Mora.